

Dimanche 17 mars 2024 - 5ème dimanche de Carême

Homélie (Jérémie 31, 31-34 ; Psaume 50 ; Hébreux 5, 7-9 ; Jean 12, 20-33)

A son peuple en quête de justice et de paix, l'Éternel promet des jours nouveaux, une nouvelle alliance, une connaissance universelle.

« **Voici venir des jours...** » Je laisse retentir ces mots de Jérémie qui voit s'accomplir ce que Dieu fait depuis toujours pour son peuple : « une alliance nouvelle ». Quels jours, dans la foi et l'espérance, je vois arriver à mon tour aujourd'hui ?

Seigneur, tu nous donnes demain comme une promesse d'avenir.
Tu nous donnes également deux mains pour porter du fruit.
Montre-nous le chemin et nous serons comblés.

La « nouvelle alliance » annoncée par le prophète, c'est la loi de Dieu inscrite non plus sur des tables de pierre, mais dans les cœurs, au plus profond de chacun. Je me laisse étonner par cette promesse. Que signifie-t-elle pour moi ?

Seigneur, tu écris dans les cœurs ta parole faite chair, si chère qu'elle nous parvienne de l'intérieur comme une source jaillissante en vie éternelle. Quel étonnement ! Ton alliance s'inscrit dans la vérité de nos décisions, à partir de ta décision de te nouer si fort avec l'humanité que rien ne pourra la défaire. Bénis sois-tu !

« **Tous me connaîtront** des plus petits jusqu'aux plus grands ». Je contemple la multitude des petits et des grands de ma famille, de mes amis ou de la société : en vivant et en agissant à la profondeur de leur cœur et de leur conscience, tous connaissent le Seigneur. A quelle conversion de mon regard cela m'appelle-t-il sur les autres ?

Seigneur, tu nous dis que tu attireras à toi tous les hommes.

Ton Père confirme ta parole.

Tu glorifies le nom de ton Père en te laissant aimer et connaître à toutes nations. Loué sois-tu !

Frédéric DACQUET – Prêtre - Paroisse St Jacques en Gâtine

Prière universelle

De tout temps, des hommes et des femmes souhaitent rencontrer Jésus, le reconnaître dans leur vie. Tournons-nous vers le Père pour lui présenter les désirs enfouis au plus profond des cœurs.

R / Seigneur, écoute-nous; Seigneur, exauce-nous.

1 – Prions pour notre Église; que son désir de vivre dans l'unité se réalise par la grâce de Dieu, par l'accueil inconditionnel et l'amour partagé. **R/**

2 – Prions pour les populations vivant dans des régions où sévit la guerre; que nos dirigeants poursuivent leurs efforts pour que cessent les hostilités et que vienne la paix. **R/**

3 – Prions pour les personnes qui se mettent au service des plus pauvres de notre société; que leur désir de changer le monde et de le rendre meilleur soit toujours enraciné dans l'amour du prochain. **R/**

4 – Prions pour les membres de notre communauté; que le Seigneur comble leur désir de mieux le connaître et l'aimer. **R/**

Dieu notre Père, tu as élevé de terre ton Fils pour attirer à toi tous les êtres humains. Accueille nos prières qui montent vers toi et accorde nos désirs aux tiens. Nous te le demandons par Jésus, le Christ, notre Seigneur. Amen.

Prière de louange

« Nous Te louons, Père, avec toutes Tes créatures, qui sont sorties de ta Main puissante. Elles sont Tiennes, et sont remplies de ta Présence comme de ta Tendresse.

Loué sois-Tu ! Fils de Dieu, Jésus, toutes choses ont été créées par Toi. Tu t'es formé dans le sein maternel de Marie, Tu as fait partie de cette terre, et Tu as regardé ce monde avec des yeux humains. Aujourd'hui Tu es vivant en chaque créature avec ta Gloire de ressuscité. Loué sois-Tu ! Esprit-Saint, qui par ta Lumière orientes ce monde vers l'Amour du Père et accompagnes le gémissement de la création, Tu vis aussi dans nos cœurs pour nous inciter au bien.

Loué sois-Tu ! Ô Dieu, Un et Trine, communauté sublime d'amour infini, apprends-nous à Te contempler dans la beauté de l'univers, où tout nous parle de Toi. Éveille notre louange et notre gratitude pour chaque être que Tu as créé. Donne-nous la grâce de nous sentir intimement unis à tout ce qui existe.

Dieu d'amour, montre-nous notre place dans ce monde comme instruments de ton Affection pour tous les êtres de cette terre, parce qu'aucun n'est oublié de Toi. Illumine les détenteurs du pouvoir et de l'argent pour qu'ils se gardent du péché de l'indifférence, aiment le bien commun, promeuvent les faibles, et prennent soin de ce monde que nous habitons.

Les pauvres et la terre implorent : Seigneur, saisis-nous par ta Puissance et ta Lumière pour protéger toute vie, pour préparer un avenir meilleur, pour que vienne ton Règne de justice, de paix, d'amour et de beauté.

Loué sois-tu ! Amen. »

Pape François - Rome, le 24 mai 2015

Fraternité de Thénezay